

敬和創



上田市立第六中学校
学校だより No.10
令和7年12月25日(木)



○ 絆を深め、想いを継ぐ～1, 2, 3学年 それぞれの一歩



特別支援学級の皆さんによる保護者懇談会に寄せた作品、シクラメン販売



1年 認知症サポーター講座～「優しさ」を確かな「知識」に変えて ↑



3年生から2年生へつなぐ心のバトン 第2回生徒総会



未来を育む手足に～3年家庭科「保育学習」
泉田保育園の子どもたちとふれあい体験

○12月2学期終業式校長講話～「今さら 今から 今なら」



皆さん、今日は12月25日です。3年生の皆さん、皆さんが卒業するまでに学校に来るのはあと何日でしょうか？1・2年生の皆さん、進級まで皆さんが学校に来るのはあと何日でしょうか。今日を除いて卒業式当日を含めれば47日です。あっという間に過ぎてしまいそうですね。

では問題です。①から③の中には違うひらがなが入ります。それぞれどんなひらがなが入ると思いますか。

答：今さら → ②今から → ③今なら

①「今〇ら」

②「今〇ら」

③「今〇ら」



①には「さ」というひらがなが入ります。「今さら」ですね。「卒業まで47日しかない！」「進級するまで47日しかない！」と考えると「もう、今さら」という投げやりで、あきらめかけた後ろ向きの気持ちになります。

②には「か」というひらがなが入ります。「今から」ですね。「卒業まで、まだ47日あるぞ！」「進級するまで、まだ47日あるぞ！」と考えると「さあ、今から」という希望、期待、来年度につながる新たな目標も見えてくるでしょう。3年生は高校生活などにつながる新たな目標が見えてくるでしょう。1・2年生は進級後の生活につながる新たな目標が見えてくるでしょう。

③はどうでしょうか？ここには「な」が入ります。「今なら」ですね。「卒業まで、まだ47日あるぞ！」「進級まで、まだ47日あるぞ！」と考えると「まだ、今なら」という決意、勇気、一步踏み出す意思のある言葉になります。

「今さら」とあきらめるか、「今から」と希望をもつか、「今なら」と行動するか、今日の皆さん的心には、どの「今」があるでしょうか。

「今」に「心」と書いて「念」という字になります。「一念」と書けば、一途に思う望み、いつまでも心にとどめる思い、という意味になります。どうせ心に思うなら、プラスの言葉を思い浮かべましょう。

3年生は三学期47日登校すると、第六中学校を卒業します。1・2年生は47日登校すると学年が一つ上がり「学校の中堅」と「学校の顔」になります。皆さん一人一人が、「今から」「今なら」と前向きな気持ちで47日間の登校日数を一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

（＊登校日数で話をしていますので実際は3月31日までは3年生も第六中学校の生徒です。）

3年生は、これから大部分の人か受験を控えていますが、学校生活ではメリハリをつけて、勉強するときは集中して勉強し、楽しむときには思いきり楽しみ、一日一日を大切にして一生の宝となる思い出をつくってください。そして、最後まであこがれの先輩の姿を後輩に見せてあげてください。

2年生はあこがれの先輩の姿をしっかりと目に焼き付け、「学校の顔」となる準備をしてください。そして「もう十分に成長したから大丈夫です！」という姿を先輩に見せてください。「来年度、令和8年度の六中は自分たちに任せてくれ！」という姿を。そうすれば3年生は安心して卒業できるはずです。

1年生は、後輩ができ先輩となる準備をしてください。既に準備を進めていると思いますが、2年生と同じように「もう十分に成長したから大丈夫です！」という姿を2, 3年の先輩に見せてあげてください。明日からの年末・年始休業で47日の3学期の登校日数をどのように過ごすか考えて新たな目標を立てましょう。「今から」と希望をもち、「今なら」と行動する皆さん姿が3学期も見られることを期待しています。

☆保護者の皆様へ☆これまでの日々を支えてくださった皆様の温かいご支援に心より御礼申し上げます。

2学期も第六中学校の活動へのご協力、誠にありがとうございました。来る年も、皆様にとって幸多き一年となりますようお祈り申し上げます。